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La Prodecon orienta a primerizos con sus impuestos a través de manual 

El tema de los impuestos para muchos es difícil de tratar, para otros suele ser un 

dolor de cabeza; sin embargo, son obligaciones que, de no cumplir sólo le acarreará 

problemas con la autoridad fiscal. 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon), cuenta con el “Manual 

de Orientación Tributaria para Jóvenes”, una guía que como su nombre lo indica, 

busca ayudar a aquellos jóvenes que recién ingresan al campo laboral y tienen 

dudas respecto a temas fiscales. 

“Si estás por entrar el mundo laboral te invitamos a descargar nuestro Manual de 

Orientación Tributaria para Jóvenes, encontrarás información para cumplir con tus 

obligaciones fiscales”, refirió la Prodecon en su cuenta de Twitter. 

El material descargable podrá encontrarlo de forma gratuita en el sitio de la 

Prodecon, el cual consta de 79 páginas podrá encontrar temas que van desde las 

contribuciones, como la clasificación de los impuestos (Impuesto sobre la Renta, 

Impuesto al Valor Agregado e Impuesto Especial sobre Producción y Servicios), los 

regímenes fiscales, deducciones personales, información tributaria para cumplir 

ante el Servicio de Administración Tributaria así como las obligaciones fiscales ante 

el IMSS y el Infonavit. 

“(...) Hemos apostado por la creación de proyectos que fomenten la cultura 

contributiva en las nuevas generaciones, principales actores en la construcción y 

desarrollo del país”, refirió la Prodecon. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/La-Prodecon-orienta-a-primerizos-con-sus-impuestos-a-traves-de-manual-20211013-0105.html
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La devolución del IVA en periodo preoperativo no se debe acotar a solicitarla en un 

mes en particular 

Los contribuyentes que paguen Impuesto al Valor Agregado (IVA) por gastos e 

inversiones efectuados en el periodo preoperativo, tienen la opción de solicitar la 

devolución del impuesto que corresponda, en el mes siguiente a aquél en que se 

realicen los gastos e inversiones [Ley del IVA 5, fracción VI, inciso b].  

¿Qué es el periodo preoperativo? 

El periodo preoperativo es el lapso de tiempo en el que el contribuyente realiza 

gastos e inversiones en forma previa al inicio de las actividades, por las que tendrá 

que pagar impuestos. 

La autoridad fiscal negó la devolución del IVA  

En este contexto, el Servicio de Administración tributaria (SAT) negó la 

devolución del IVA pagado por una contribuyente en periodo preoperativo, por 

considerar que precluyó su derecho. Esto se debe a que lo ejerció con posterioridad 

al mes siguiente al en que se hizo el gasto o inversión. 

IVA Periodo Preoperativo 

Pero la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) promovió un juicio 

de nulidad en favor de los derechos de la empresa contribuyente, porque consideró 

que los contribuyentes pueden acceder a la devolución del IVA, mientras que estén 

en el periodo preoperativo. Esto se debe a que en el caso de que inicien la 

realización de actividades, por las que se vayan a estar obligados al pago del 

impuesto referido o a las que se vayan a aplicar la tasa del 0%, tendrán que 

acreditarlo en la declaración respectiva. Es decir, en la correspondiente al primer 

mes en el que realicen actividades [Ley del IVA 5, fracción VI, inciso a]. 

Se declaró incorrecta la negativa de la autoridad 

El tribunal que analizó y resolvió el caso, consideró que aunque el contribuyente, 

estando en periodo preoperativo, no solicite la devolución en el mes siguiente a 

aquel en el que hizo el gasto o inversión, no implica que pierda el derecho para 

hacerlo con posterioridad, siempre que continúe en periodo preoperativo. 

El órgano jurisdiccional indicó que el objetivo del precepto que regula la devolución 

de IVA en periodo preoperativo, fue brindar las mayores facilidades posibles al 

contribuyente, para recuperar el impuesto trasladado. 

 

 

https://www.elcontribuyente.mx/2021/10/la-devolucion-del-iva-en-periodo-preoperativo-no-se-debe-acotar-a-solicitarla-en-un-mes-en-particular/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/10/la-devolucion-del-iva-en-periodo-preoperativo-no-se-debe-acotar-a-solicitarla-en-un-mes-en-particular/
https://4yuv9.r.a.d.sendibm1.com/mk/cl/f/iCN4PTkNAgvM9LrXPvLexuqY-6FUcdwjddfnTytGBKShkMxZcV3GO5DCr7bzP7LV1BMSvggw-B3FiCI8rZEgJgMpfwkEhQdBlRmBpeXLs5KXgmLjTArxTItkeqmvZ1XES_hsqPow5Ta2cZitGr155Y2Cx0zMcDsIJMzCXAOc1zKP1R1kikc1fZw1UTYGQHcPZRp6Z1ELYqbl9PJp3MbXTOJFQY-Yer0ohoGxk9XPga1rTDKzE6rJ
https://www.elcontribuyente.mx/2021/10/la-solicitud-de-devolucion-mediante-aclaracion-interrumpe-la-prescripcion-del-saldo-a-favor/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/10/la-solicitud-de-devolucion-mediante-aclaracion-interrumpe-la-prescripcion-del-saldo-a-favor/
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Esto quedó plasmado en el dictamen realizado por la Comisión de Hacienda y 

Crédito Público de la Cámara de Diputados, en el proyecto por el que se reformaron, 

adicionaron y derogaron diversas disposiciones, entre otras, de la Ley del IVA, al 

hacer alusión a que el IVA puede ser recuperado durante el periodo preoperativo 

sin acotarlo a un mes en particular. 

Por eso, el tribunal determinó que resulta incorrecta la negativa de la autoridad fiscal 

para devolver el IVA, porque se basa en una indebida interpretación del artículo 5, 

fracción VI, inciso b, de la Ley del IVA, como lo es sostener que el no presentar la 

solicitud en el mes siguiente al del gasto o inversión, implica perder el derecho para 

hacerlo con posterioridad. 

Esto lo determinó el Tribunal Colegiado en Materias Civil y Administrativa del 

Décimo Cuarto Circuito. Y la Prodecon retomó este criterio jurisdiccional y lo publicó 

en su portal de internet. 

Puedes revisar el criterio jurisdiccional que publicó la Prodecon aquí / Año: 2021 / 

Con este criterio de búsqueda: Valor agregado en periodo preoperativo / 

Clave: 75/2021 / Publicación: 30 de septiembre de 2021. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://4yuv9.r.a.d.sendibm1.com/mk/cl/f/WpvMqpP99K1m-5y9Lfx3WLB8POBuxq1mEljpGmztc5h8TAa0W8_yj8VWX8nGGkoTxSOrBK2KdmLccUzldyJ8Y9b1ZTNLPb1IZh03IQc19rP91DsXXm2ZmdeKLMwDCGPunp1iQU4ZxmzpXO6Pj2RzYAgTdUW3SMbi7eFrtSpDTt3OdtmFyYWOjKzWFIZ61GWbub2vssHuIUrc3kt0PUWgU4KHNp33qsZtA0W_reKtlS8HorkfTUom0M6BfvFC085J4Tm5efTMyvKMXKT3dHMHP_v035G5ixR4ySldntAJeu85L1VRi6jzA1jX_H3E5PiPNMVeFCFk_Hlaw16cr0zHtTWLYJOSawglMQ
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CMIC y CCE organizan foro sobre Ley de Subcontratación 

La Paz, Baja California Sur, (OEM-Informex).- La Cámara Mexicana de la Industria 

de la Construcción (CMIC), conjuntamente con el Consejo Coordinador Empresarial 

(CCE), organiza una reunión en la que participarán representantes del Poder 

Legislativo y del sector empresarial, con la finalidad de despejar dudas sobre la 

aplicación de la Ley de Subcontratación, ya que en este esquema existen nuevos 

requerimientos que deben cumplirse para no evadir las obligaciones con el SAT. 

En este sentido Rodolfo Martínez Parra, presidente de la CMIC en la entidad, dijo 

que el evento se desarrollará el próximo 18 de octubre a las 10 de la mañana y 

contará con la asistencia, vía zoom, del presidente nacional de la agrupación, 

Francisco Solares Alemán, estarán también los integrantes del consejo directivo y 

dirigentes estatales de la Cámara. 

“Para nosotros es muy importante que nos den a conocer cuáles son las opciones 

que tenemos para cumplir con los lineamientos que establece la Ley, esperamos 

contar con las recomendaciones que hagan los colegios de abogados y contadores, 

sobre todo en el momento de contratar mano de obra para poder llevar a cabo las 

construcciones, ya que este renglón es uno de los que se menciona con la 

eliminación del outsourcing”, explicó. 

En el encuentro se espera contar con la presencia de senadores y diputados locales 

y federales, así como representantes de distintos colegios de profesionistas, de 

Coparmex, Canadevi, Canacintra, Canaco, Emprothur y Canirac; también estarán 

autoridades gubernamentales como son el SAT, IMSS, Prodecon, Infonavit y el 

secretario estatal del trabajo. 

Suscríbete aquí a la edición digital de El Sudcaliforniano 

Cabe mencionar que la construcción es un sector que deberá hacer varios cambios 

en sus actividades al entrar en vigor la nueva ley, ya que los servicios de albañilería 

son tareas que dependen o que se relacionan de manera estrecha con los nuevos 

esquemas, pero quedan con ciertas limitantes para su contratación. 

Cabe mencionar que algunos especialistas en el tema laboral y fiscal, ha 

recomendado a aquellas empresas que deben contratar mano de obra temporal, 

que acudan con asesores para comprender cuáles son los conceptos que deben 

cumplir y así eviten el verse involucrados en delitos fiscales. 

 

 

 

https://www.elsudcaliforniano.com.mx/circulos/cmic-y-cce-organizan-foro-sobre-ley-de-subcontratacion-7338013.html
http://oem.pressreader.com/el-sudcaliforniano
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Ordenan que Inés Gómez Mont sea ingresada a “prisión de máxima seguridad” 

Inés Gómez Mont confirmó que existe una orden de aprehensión en contra de ella y 

su esposo, Víctor Álvarez Puga, para que ingresen a una prisión de máxima 

seguridad. 

En un mensaje en su cuenta de Instagram, Inés Gómez Mont aseguró que el juez 

Iván Aarón Zeferín Hernández emitió una orden de aprehensión que busca 

encarcelarlos en “una prisión de máxima seguridad”, en referencia al penal del 

Altiplano, en el Estado de México (Edomex). 

Inés Gómez Mont dijo que tiene mucho temor de ir a la cárcel y aseguró que las 

órdenes de aprehensión son por asuntos fiscales de los que ya existían “acuerdos 

conclusivos” con el Servicio de Administración Tributaria (SAT) y la Procuraduría de 

la Defensa del Contribuyente (Prodecon). 

La conductora de televisión y esposa del empresario Víctor Álvarez Puga insistió en 

su “inocencia” y aseguró que el caso se trata de un abuso de autoridad. Advirtió que 

no la van a “callar” y que seguirá luchando con “todas sus fuerzas” por su libertad. 

¿Qué pasó con Inés Gómez Mont? 

 

En su cuenta de Instagram, Inés Gómez Mont confirmó que existe una orden de 

aprehensión en contra de ella y su esposo por delitos fiscales, entre los que se 

incluiría el lavado de dinero. 

De acuerdo con Inés Gómez Mont, la orden de aprehensión que busca ingresarla 

en una “prisión de máxima seguridad” forma parte de una serie de irregularidades 

debido a que el procurador fiscal, Carlos Romero Aranda, inició un proceso penal 

en su contra pese a no contar con las facultades legales correspondientes. 

La esposa de Víctor Álvarez Puga aseguró que existe una “sed de persecución” en 

su contra y lamentó que desde el pasado 10 de septiembre se filtrara a medios de 

comunicación la existencia de una orden de aprehensión que, por lo menos en ese 

momento, no le había sido notificada de manera formal. 

Inés Gómez Mont acusó a Iván Aarón Zeferín Hernández, Juez de Control 

Especializado en el Sistema Penal Acusatorio en el penal del Altiplano, de ser 

“cómplice” de las autoridades que la persiguen, debido a que en un primer momento 

no había concedido la orden para su detención; pero finalmente habría cedido ante 

la presión mediática del caso. 

https://www.sdpnoticias.com/mexico/ines-gomez-mont-confirma-orden-de-aprehension-en-su-contra-tengo-mucho-temor/
https://www.sdpnoticias.com/espectaculos/famosos/ines-gomez-mont-estaria-dispuesta-a-divorciarse-para-poder-limpiar-su-nombre/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/ines-gomez-mont-ordenan-detencion-de-10-implicados-por-lavado-de-dinero/
https://www.sdpnoticias.com/espectaculos/famosos/esta-profuga-erika-buenfil-se-lanza-contra-ines-gomez-mont-por-revelar-quien-era-el-padre-de-su-hijo/
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“Es lamentable pues pudo habernos dado oportunidad de acudir en libertad para 

desmentir cualquier imputación. Esa oportunidad ya no existe: El juez ordenó 

encarcelarnos en una prisión de máxima seguridad 

INÉS GÓMEZ MONT 

Sobre Inés Gómez Mont y su esposo pesan acusaciones por los delitos: peculado, 

delincuencia organizada y lavado de dinero, por contratos de 2 mil 950 millones de 

pesos que gestionaron con la Secretaría de Gobernación (Segob) durante el 

gobierno de Enrique Peña Nieto. 
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Acusan al SAT de ir contra jóvenes 

¿La propuesta contenida en la Miscelánea Fiscal 2022, que busca que los jóvenes 

a partir de los 18 años se inscriban al Registro Federal de Contribuyentes, provocó 

polémica en redes sociales y también entre grupos parlamentarios, así como en el 

Servicio de Administración Tributaria (SAT) de la Secretaría de Hacienda. 

 

Afectará reforma al outsourcing a 600 mil.- S 

Los cambios en la regulación a la subcontratación en México provocarán que 600 

mil trabajadores que estaban por outsourcing en Jalisco pierdan su relación laboral, 

estimó Marco Valerio Pérez Gollaz, titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión 

Social (STPS) del Gobierno del Estado. 

 

Alista Comisión de Hacienda discusión de ingresos para 2022 

La Comisión de Hacienda y Crédito Público de la Cámara de Diputados se alista 

para discutir el paquete de ingresos 2022 sin consenso en algunos de los puntos 

fundamentales propuestos por la Secretaría de Hacienda. 

 

Freno a aumento de impuestos complicaría iniciativas a favor de la salud: López-

Gatell 

CIUDAD DE MÉXICO (apro).- El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, afirmó 

hoy que si se evita el incremento de impuestos, como lo propone el presidente 

Andrés Manuel López Obrador, se “pudiera complicar” la implementación de 

iniciativas fiscales que favorecen la salud de los mexicanos. 

 

¿El SAT puede fiscalizar mi cuenta de ahorro y descontarme impuestos? | Podcast 

Finanzas Personales 

Una cuenta de ahorro es muy recomendable para cuidar tu dinero y mejorar el 

manejo de tus finanzas, pues con ella puedes acceder a más servicios, como pagos 

en línea, o solicitar préstamos por Internet, ya que por lo general las entidades 

financieras te piden un número de cuenta para depositarte el dinero. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/acusan-al-sat-de-ir-contra-jovenes
https://busquedas.gruporeforma.com/reforma/Documento/Web.aspx?id=4765164|ArticulosCMS&url=https://img.gruporeforma.com/imagenes/ElementoRelacionado/10/729/9728327.jpg&text=SAT&tit=
https://busquedas.gruporeforma.com/reforma/Documento/Web.aspx?id=4765128|ArticulosCMS&url=https://img.gruporeforma.com/imagenes/ElementoRelacionado/9/949/8948731.jpg&text=SAT&tit=
https://www.proceso.com.mx/nacional/2021/10/13/freno-aumento-de-impuestos-complicaria-iniciativas-favor-de-la-salud-lopez-gatell-273843.html
https://www.proceso.com.mx/nacional/2021/10/13/freno-aumento-de-impuestos-complicaria-iniciativas-favor-de-la-salud-lopez-gatell-273843.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/10/13/el-sat-puede-fiscalizar-mi-cuenta-de-ahorro-descontarme-impuestos-podcast-finanzas-personales-344132.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/10/13/el-sat-puede-fiscalizar-mi-cuenta-de-ahorro-descontarme-impuestos-podcast-finanzas-personales-344132.html
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G20 apoya acuerdo de la OCDE para aplicar impuestos mínimos a multinacionales 

Los líderes de finanzas de los países miembros del G20 han aprobado este 

miércoles apoyar el acuerdo internacional propuesto por la Organización para la 

Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) para aplicar una fiscalidad mínima 

para las empresas multinacionales. 

 

Alista Comisión de Hacienda discusión de ingresos para 2022 

La Comisión de Hacienda y Crédito Público de la Cámara de Diputados se alista 

para discutir el paquete de ingresos 2022 sin consenso en algunos de los puntos 

fundamentales propuestos por la Secretaría de Hacienda. 

 

No es necesaria una reforma fiscal: Raquel Buenrostro 

El combate a la evasión y elusión fiscal darán los recursos suficientes para no tener 

la necesidad de realizar una reforma fiscal, dijo la jefa del SAT. 

 

Investiga órgano interno del SAT a funcionarios en Coahuila 

Desde hace aproximadamente 2 años, el Órgano Interno de Control del Servicio de 

Administración Tributaria (SAT) mantiene abierta una carpeta de investigación en 

contra de varios funcionarios que laboran en las oficinas desconcentradas en 

Saltillo, Torreón y Monclova, por la presunta creación y operación de una red de 

tráfico de información, con la cual venden citas vía internet a usuarios de la 

dependencia federal. 

 

¿Cómo darse de alta en el SAT? Paso a paso te decimos cómo 

¿Cómo darse de alta en el SAT? Darse de alta en el Servicio de Administración 

Tributaria (SAT) conlleva a tramitar el Registro Federal de Contribuyentes (RFC). 

Paso a paso te decimos cómo. 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/g20-apoya-acuerdo-de-la-ocde-para-aplicar-impuestos-minimos-a-empresas-multinacionales-7338048.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/la-ocde-anuncia-historico-acuerdo-para-un-impuesto-mundial-a-las-multinacionales-7314025.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/la-ocde-anuncia-historico-acuerdo-para-un-impuesto-mundial-a-las-multinacionales-7314025.html
https://www.elnorte.com/alista-comision-de-hacienda-discusion-de-ingresos-para-2022/ar2277152?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--
https://www.elcontribuyente.mx/2021/10/no-es-necesaria-una-reforma-fiscal-raquel-buenrostro/
https://eldiariodecoahuila.com.mx/2021/10/14/investiga-organo-interno-del-sat-a-funcionarios-en-coahuila/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/como-darse-de-alta-en-el-sat-paso-a-paso-te-decimos-como/
https://www.sdpnoticias.com/negocios/jovenes-de-18-anos-deberan-tramitar-su-rfc-ante-el-sat/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/el-pri-esta-en-contra-de-que-el-sat-obligue-a-jovenes-a-darse-de-alta-acusa-terrorismo-fiscal/
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SAT: ¿De qué depende que no haya sanciones para jóvenes sin RFC? 

Desde hace unas semanas, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) anunció 

la obligatoriedad del trámite del Registro Federal de Contribuyentes (RFC) para 

jóvenes a partir de 18 años. En caso de no realizarse, explicó el organismo, las 

personas se harán acreedoras a una multa.  

 

SAT: estos son los errores más comunes que debes evitar como contribuyente 

Al ser un contribuyente debe siempre tomar en cuenta estar al presentar tu 

declaración anual siempre en tiempo y forma ante Servicio de Administración 

Tributaria (SAT). 

Sin embargo existen varios errores que cometen los contribuyentes antes sus 

trámites ante el SAT, por tal motivo a continuación te dejamos una lista de los cinco 

más comunes. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.heraldodeportes.com.mx/tendencias/2021/10/13/sat-de-que-depende-que-no-haya-sanciones-para-jovenes-sin-rfc-27098.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/10/14/sat-estos-son-los-errores-mas-comunes-que-debes-evitar-como-contribuyente-344126.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/9/9/sat-errores-comunes-al-usar-tarjetas-de-credito-que-te-causaran-problemas-fiscales-333808.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/9/9/sat-errores-comunes-al-usar-tarjetas-de-credito-que-te-causaran-problemas-fiscales-333808.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/6/14/grandes-contribuyentes-evaden-700-mil-mdp-en-isr-sat-306583.html
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México reporta 420 muertes más por covid y 6 mil 320 contagios 

Los decesos por covid-19 se elevaron a 283 mil 193 debido al registro de 420 

defunciones en 24 horas. 

Las entidades con el mayor número de defunciones son la Ciudad de México, 

Estado de México y Jalisco, informó la Secretaría de Salud. 

 

Celebran ciudades de EU reapertura de frontera 

Los propietarios de los castigados comercios y las familias separadas por las 

restricciones relacionadas con el Covid-19 celebraron el miércoles el anuncio de 

que Estados Unidos reabrirá sus fronteras terrestres a los viajes no esenciales a 

partir del próximo mes, poniéndole fin a un cierre de 19 meses. 

 

OPS advierte que el nivel de defunciones en México por Covid-19 sigue siendo alto 

La Organización Panamericana de la Salud (OPS) alertó que el nivel de 

defunciones en México a causa de Covid-19 continúa en un nivel alto, aunque la 

tasa de incidencia está bajando de manera regular durante estas últimas cuatro 

semanas. 

 

¿Cuáles son las vacunas contra Covid-19 que aplican en México aprobadas por la 

OMS? 

El secretario de Relaciones Exteriores de México informó este miércoles 

que Estados Unidos y México estaban afinando ya los detalles para la próxima 

reapertura de la frontera en común. De acuerdo con Marcelo Ebrard, el gobierno 

estadounidense permitirá la entrada, ya sea por vía aérea o terrestre, a los 

mexicanos vacunados con dosis de las vacunas aprobadas por la Organización 

Mundial de la Salud (OMS). 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/mexico-reporta-420-muertes-mas-por-covid-y-6-mil-320-contagios/1476905
https://www.reforma.com/celebran-ciudades-de-eu-reapertura-de-frontera/ar2276999
https://www.eleconomista.com.mx/politica/OPS-advierte-que-nivel-de-defunciones-en-Mexico-por-Covid-19-sigue-siendo-alto-20211013-0111.html
https://www.eleconomista.com.mx/arteseideas/Cuales-son-las-vacunas-contra-Covid-19-que-aplican-en-Mexico-aprobadas-por-la-OMS-20211013-0132.html
https://www.eleconomista.com.mx/arteseideas/Cuales-son-las-vacunas-contra-Covid-19-que-aplican-en-Mexico-aprobadas-por-la-OMS-20211013-0132.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/EU-abrira-su-frontera-con-Mexico-a-los-inmunizados-con-vacunas-aprobadas-por-la-OMS-Ebrard-20211013-0043.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/EU-abrira-su-frontera-con-Mexico-a-los-inmunizados-con-vacunas-aprobadas-por-la-OMS-Ebrard-20211013-0043.html
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CDMX supera a París, Madrid, Nueva York y Tokio en vacunación contra covid-19 

La Ciudad de México superó a ciudades como París, Nueva York, Madrid y Tokio, 

entre otras, en cuanto a la cobertura de la vacunación contra COVID-19. 

 

Empuja OMS vacunación, pese a caída en defunciones 

En medio del debate sobre si es necesaria o no la tercera dosis antiCovid, la 

Organización Mundial de la Salud (OMS) resaltó que el mundo reportó en la última 

semana el nivel más bajo de decesos del último año. 

 

México no pedirá constancia de vacuna a estadounidenses 

MATAMOROS. México no pedirá certificado ni comprobante de vacunación a los 

ciudadanos estadounidenses que ingresen al país a partir de noviembre, informaron 

fuentes de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) luego de que el martes el 

gobierno de Estados Unidos anunció la apertura de la frontera para viajes no 

esenciales a partir de noviembre. 

 

China rechaza "politizar" creación de comité para investigar origen del Covid 

China afirmó que se opone a "cualquier tipo de manipulación política" sobre 

el origen de la pandemia después de que la Organización Mundial de la Salud 

(OMS) anunciase la composición de un nuevo comité para seguir investigando 

cómo surgió la Covid. 

 

Por pandemia, existen alrededor de 131 mil huérfanos en México 

Según la Secretaría de Bienestar ha crecido el padrón de orfandad con más de mil 

600 infantes, y hay cálculos que el 42 por ciento de personas que fallecieron de 

Covid-19 son jefes o jefas de familia, por lo que se calcula que podrían existir 

alrededor de 131 mil menores en desamparo, reveló la senadora de Movimiento 

Ciudadano, Patricia Mercado. 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/10/13/cdmx-supera-paris-madrid-nueva-york-tokio-en-vacunacion-contra-covid-19-344030.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/10/12/del-siglo-xv-huasteca-lo-que-debes-de-saber-de-la-joven-de-amajac-la-escultura-que-sustituira-colon-343699.html
https://www.razon.com.mx/mundo/empuja-oms-vacunacion-pese-caida-defunciones-455439
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/mexico-no-pedira-constancia-de-vacuna-a-estadounidenses-7339166.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mundo/china-rechaza-politizar-creacion-de-comite-para-investigar-origen-del-covid-7339299.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mundo/oms-presenta-nuevo-equipo-de-expertos-para-investigar-origen-del-covid-19-7335197.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/pandemia-existen-alrededor-131-mil-huerfanos-mexico.html
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Siete millones de estadounidenses han recibido tercera vacuna contra COVID-19 

Unos siete millones de estadounidenses han recibido su tercera dosis contra la 

covid-19, entre ellos tres millones de personas en la última semana, mientras los 

contagios empiezan a bajar en el país, informó este miércoles la Casa Blanca. 

 

La inflación de EU sube al 5.4% anualizado en septiembre 

La inflación anual en Estados Unidos alcanzó en septiembre su nivel más alto en 13 

años, al situarse en el 5.4 por ciento, lo que eleva la preocupación ante una subida 

de precios que la Reserva Federal (Fed) esperaba que fuera transitoria y que por el 

contrario persiste. 

 

Fallecimientos por Covid en el mundo descienden 9.6% en la última semana 

El mundo registró 46 mil muertes por Covid-19 la semana pasada, la cifra más baja 

desde principios de noviembre de 2020 y un descenso del 9.6 % respecto a los siete 

días anteriores, según las estadísticas facilitadas hoy por la Organización Mundial 

de la Salud (OMS). 

 

Refuerza Quintana Roo la vigilancia epidémica 

El Laboratorio Estatal de Salud Pública aumentó su capacidad de análisis de 

muestras, con fines de vigilancia epidemiológica, informó la secretaria 

de Salud (Sesa), Alejandra Aguirre Crespo. 

 

Sepultan transparencia en Congreso local por pandemia 

A casi dos años del inicio de la contingencia sanitaria, se determinó que la actuación 

de las autoridades de la Ciudad de México durante la pandemia de COVID-

19 seguirá sin ser evaluada. Ayer 12 de octubre, en el Congreso de la Ciudad de 

México se presentó un punto de acuerdo para exhortar a la Junta de Coordinación 

Política (Jucopo) a crear una comisión investigadora de la pandemia de COVID-19. 

 

https://www.cronica.com.mx/mundo/siete-millones-estadounidenses-han-recibido-tercera-vacuna-covid-19.html
https://www.cronica.com.mx/mundo/inflacion-eu-sube-5-4-anualizado-septiembre.html
https://www.contrareplica.mx/nota-Fallecimientos-por-Covid-en-el-mundo-descienden-96-en-la-ultima-semana-2021131030
https://www.24-horas.mx/2021/10/14/refuerza-quintana-roo-la-vigilancia-epidemica/
https://www.reporteindigo.com/reporte/sepultan-transparencia-en-el-el-congreso-local-por-pandemia/
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Bancarrota en 13 de 15 estados con relevo; condicionan ayuda 

El coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, advirtió que 13 de los 15 

estados que asumirán nuevo gobierno están en bancarrota. 

 

Sí a cambios en iniciativa, pero no en preeminencia de CFE, advierte Morena 

Manuel Rodríguez, presidente de la Comisión de Energía de la Cámara de 

Diputados, expuso que puede haber cambios en el dictamen de la reforma eléctrica, 

sin embargo, sostuvo que la participación mayoritaria de la Comisión Federal de 

Electricidad (CFE) se mantendrá en la iniciativa. 
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Expone tope aéreo a bonos del NAIM 

Al limitar las operaciones en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México -

30 vuelos de salida y 31 de llegada por hora-, existe el riesgo de no contar con los 

recursos suficientes para el pago de bonos del cancelado Nuevo Aeropuerto 

Internacional de México (NAIM) en Texcoco, alertaron expertos. 

 

Ataca AMLO a campeón empleador 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador volvió a arremeter ayer contra Femsa, 

que es el mayor empleador del País, debido a que sus tiendas Oxxo pagan poco 

por la electricidad que consumen, desconociendo que se autoabastecen con plantas 

privadas, que en nada dañan a la CFE, ni al erario. 

 

Sufre BMV éxodo de extranjeros 

En septiembre pasado, los extranjeros sacaron 3 mil 61 millones de dólares de la 

Bolsa Mexicana de Valores (BMV), la mayor salida registrada para cualquier mes 

desde junio del 2013 y la segunda más alta desde que existen datos, a partir de 

junio del 2009, de acuerdo con datos de Banxico. 

 

Canacope busca regular Apps de reparto en Querétaro 

Hasta el 45% del total de una venta de establecimientos de alimentos, se destina al 

pago de la comisión de plataformas digitales, por lo que la Cámara Nacional de 

Comercio en Pequeño (Canacope) comenzó reuniones con integrantes de la LX 

Legislatura en busca de regular este tipo de aplicaciones de entrega de alimentos, 

informó el presidente Sergio Martínez de León. 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/expone-tope-aereo-a-bonos-del-naim/ar2277126?v=4
https://www.reforma.com/ataca-amlo-a-campeon-empleador/ar2277148?v=3
https://www.reforma.com/sufre-bmv-exodo-de-extranjeros/ar2277149?v=4
https://www.excelsior.com.mx/nacional/canacope-busca-regular-apps-de-reparto-en-queretaro/1477016
https://www.excelsior.com.mx/nacional/canacope-preve-recuperacion-economica-de-queretaro-del-95/1476348
https://www.excelsior.com.mx/nacional/canacope-preve-recuperacion-economica-de-queretaro-del-95/1476348
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FMI: finanzas públicas de México, cerca del equilibrio; déficitserá de 0.6% del PIB 

En medio de un mundo que debe diseñar nuevos marcos fiscales para alcanzar 

finanzas públicas estables tras el choque de la pandemia, México destaca por 

segundo año consecutivo, por contar con el déficit más cerca del equilibrio, de 0.6% 

del PIB, entre 40 países emergentes. 

 

Costo financiero de la deuda del gobierno se redujo 9.2% hasta agosto 

El costo financiero de la deuda, que es lo que paga el gobierno por los intereses y 

las comisiones que se cobran por ésta, representó de enero a agosto de este año 

un desembolso de 422,430 millones de pesos, lo que supuso una reducción de 9.2% 

en comparación con el mismo periodo del año pasado, de acuerdo con los datos 

divulgados por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). 

 

El Banco Mundial pide al gobierno mexicano un uso eficiente del gasto 

El presidente del Banco Mundial (BM), David Malpass, hizo un llamado para que 

México realice un uso eficiente del gasto público y que busque un equilibrio para 

fortalecer, vía presupuesto, a los sectores de salud y educativo. 

 

Crisis energética podría frenar la recuperación económica mundial: AIE 

Se espera que la crisis energética mundial impulse la demanda petrolera en medio 

millón de barriles por día (bpd) y podría acelerar la inflación y ralentizar la 

recuperación mundial de la pandemia de Covid-19, dijo el jueves la Agencia 

Internacional de Energía (AIE). 

 

Especialistas tienen ‘otros datos’: reforma eléctrica va contra T-MEC 

Si la nueva reforma eléctrica del presidente Andrés Manuel López Obrador es 

aprobada, el Gobierno debe prepararse para la posibilidad de que Estados Unidos 

lo arrastre a un choque comercial, coincidieron expertos en la materia. 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Destacan-finanzas-publicas-de-Mexico-como-las-mas-cercanas-al-equilibrio-FMI-20211013-0041.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Costo-financiero-de-la-deuda-del-gobierno-se-redujo-9.2-hasta-agosto-20211014-0002.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Banco-Mundial-sugiere-a-Mexico-desarrollar-un-gasto-publico-eficiente-que-fortalezca-la-salud-y-la-educacion-20211013-0069.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Crisis-energetica-podria-frenar-la-recuperacion-economica-mundial-AIE-20211014-0037.html
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/10/13/por-que-la-reforma-electrica-de-amlo-podria-encender-una-guerra-comercial-con-eu/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/10/13/por-que-la-reforma-electrica-de-amlo-podria-encender-una-guerra-comercial-con-eu/
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Empleo formal se queda a un ‘pelito’ de recuperar nivel prepandemia 

La creación de empleos formales en México está a 18 mil 617 plazas de alcanzar 

su nivel prepandemia, toda vez que en septiembre aumentó el registro a 20 millones 

594 mil novecientos 919 puestos de trabajo, informó este martes el Instituto 

Mexicano del Seguro Social (IMSS). 

 

Amparos no van a frenar reforma eléctrica: experto 

De aprobarse los cambios constitucionales que plantea la reforma eléctrica, los 

inversionistas nacionales y extranjeros que participan en el sector no podrán recurrir 

a los amparos y sólo podrán solicitar indemnizaciones por daños, explicaron 

especialistas. 

 

Inflación también obedece a fenómenos "idiosincráticos": Heath 

Aunque buena parte de la inflación que se está viviendo en México es "importada", 

también obedece a choques internos, como algunos fenómenos “idiosincráticos”, 

tales como fenómenos climatológicos, así como por la toma de vías férreas; ante 

este panorama, lo que se observa es un proceso inflacionario generalizado, señaló 

Jonathan Heath, subgobernador del Banco de México (Banxico). 

 

Bancos recuperan la colocación de tarjetas de crédito en agosto: CNBV 

Hasta agosto pasado, en el país hay 28 millones 176 mil 532 tarjetas de crédito en 

circulación, es decir, 532 mil 51 más respecto de la cifra reportada en el mismo mes 

pero de 2020, revelan cifras oficiales de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores 

(CNBV). 

 

Conflicto en refinería Dos Bocas podría ser consecuencia de malas condiciones 

laborales, advierte experto 

Arturo Carranza, analista del sector energético, señaló que el conflicto en 

la refinería Dos Bocas podría ser consecuencia del estrés y las malas condiciones 

laborales a las que están sometidos los obreros, quienes trabajan más de 10 horas 

diarias, son víctimas de cobros sindicales y condiciones irregulares. 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/10/12/empleo-formal-se-queda-a-un-pelito-de-recuperar-nivel-prepandemia/
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20211014/textview
https://www.milenio.com/negocios/inflacion-mexico-obedece-fenomenos-idiosincraticos-heath
https://www.milenio.com/negocios/inflacion-mexico-obedece-fenomenos-idiosincraticos-heath
https://www.milenio.com/temas/inflacion
https://www.milenio.com/temas/banxico
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/10/14/economia/bancos-recuperan-la-colocacion-de-tarjetas-de-credito-en-agosto-cnbv/
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/10/14/conflicto-en-refineria-dos-bocas-podria-ser-consecuencia-de-malas-condiciones-laborales-advierte-experto-344397.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/10/14/conflicto-en-refineria-dos-bocas-podria-ser-consecuencia-de-malas-condiciones-laborales-advierte-experto-344397.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/10/13/infiltrados-provocadores-en-la-protesta-de-dos-bocas-dice-la-secretaria-de-energia-ica-344225.html
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Aumento de precios: ¿Es la inflación transitoria, o no desaparecerá pronto? 

La inflación global subyacente como la no subyacente se han visto presionadas por 

la oferta de bienes, la cual ha presentado problemas dentro de la cadena de 

suministros y de producción, pero esto ¿qué significa, cómo ocurre? 

 

Apertura de gasolineras: Traban 170 mdd en inversión 

Con el cierre de 70 gasolineras y 100 permisos para apertura de nuevas estaciones 

que no han obtenido respuesta, la Comisión Reguladora de Energía (CRE) está 

afectando inversiones por 170 millones de dólares en el sector, denunciaron 

integrantes de la industria. 

 

Subgobernador del Banxico prevé "lenta" expansión económica a partir de 2023 

El subgobernador del Banco de México (Banxico), Jonathan Heath, prevé que a 

partir de 2023 la economía local comenzará a recuperar lo perdido desde 2019, 

aunque considera que la expansión será "relativamente lenta" por la falta 

de inversión privada, según una entrevista divulgada el miércoles. 

 

Regularizar chocolates, premio a ilegalidad: IP 

E l Presidente Andrés Manuel López Obrador informó que este fin de semana 

firmará un acuerdo para regularizar la tenencia de autos chocolate en siete estados 

fronterizos del país, esto con la finalidad de evitar ilícitos cometidos con estos 

vehículos; sin embargo, la Iniciativa Privada advirtió que si se lleva a cabo esta 

medida, se afectará directamente a la industria automotriz y significaría premiar la 

ilegalidad. 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/10/14/aumento-de-precios-es-la-inflacion-transitoria-no-desaparecera-pronto-344075.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/10/14/apertura-de-gasolineras-traban-170-mdd-en-inversion-344364.html
https://www.razon.com.mx/negocios/subgobernador-banxico-preve-lenta-expansion-economica-partir-2023-455394
https://www.razon.com.mx/negocios/necesario-incrementar-inversion-privada-crecer-6-1-ano-amcham-455318
https://www.razon.com.mx/negocios/legalizacion-autos-chocolate-empeora-situacion-sector-afirma-coparmex-455415
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Gaseros piden subir 2.30 pesos el kilo de gas 

Las distribuidoras de gas LP pidieron a las autoridades aumentar al menos 2.3 

pesos el precio final por kilo del combustible, pues su margen actual no cubre ni 

siquiera los gastos de las compañías. 

 

Regularizar “autos chocolate” es dar “cheque en blanco” a la delincuencia: 

Coparmex 

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), consideró que el 

reciente anuncio del titular del presidente Andrés Manuel López Obrador, en el que 

da a conocer que el 16 de octubre firmará un acuerdo para regularizar los autos que 

han sido importados a México desde Estados Unidos -conocidos como “autos 

chocolate”- es un duro golpe a una de las industrias que más empleos genera en el 

país: la automotriz. 

 

Jóvenes Construyendo el Futuro convoca a tutores y aprendices de la GAM 

Como parte de las acciones de reactivación económica impulsadas por la Secretaría 

del Trabajo y Previsión Social (STPS) en la Ciudad de México, el programa Jóvenes 

Construyendo el Futuro (JCF) convocó a tutores y aprendices de la alcaldía Gustavo 

A. Madero a integrarse al programa de capacitación. 

 

“Mi Beca para Empezar” evita deserción escolar, asegura Martí Batres 

El titular de la Secretaría de Gobierno (SECGOB), Martí Batres, siguió con su 

participación en las jornadas que realizan servidores públicos de diversas 

dependencias de la Ciudad de México para entregar la nueva tarjeta del programa 

local “Bienestar para Niñas y Niños. Mi Beca para Empezar” e informar sobre su 

funcionamiento, beneficios y objetivos, entre ellos evitar la deserción escolar. 

 

Con regularización de “autos chocolate”, México será basurero automotriz: 

Coparmex 

México se convertirá en un “basurero automotriz” con la firma del acuerdo con el 

que se regularizarán los “autos chocolate” como anunció el presidente Andrés 

Manuel López Obrador. 

https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/gaseros-piden-subir-2.30-pesos-el-kilo-de-gas-7339233.html
https://www.cronica.com.mx/metropoli/regularizar-autos-chocolate-dar-cheque-blanco-delincuencia-coparmex.html
https://www.cronica.com.mx/metropoli/regularizar-autos-chocolate-dar-cheque-blanco-delincuencia-coparmex.html
https://www.cronica.com.mx/metropoli/jovenes-construyendo-futuro-convoca-tutores-aprendices-gam.html
https://www.contrareplica.mx/nota--Mi-Beca-para-Empezar-evita-desercion-escolar-asegura-Marti-Batres--2021131053
https://www.contrareplica.mx/nota-Con-regularizacion-de-autos-chocolate--Mexico-sera-basurero-automotriz-Coparmex-202113107
https://www.contrareplica.mx/nota-Con-regularizacion-de-autos-chocolate--Mexico-sera-basurero-automotriz-Coparmex-202113107
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Si no te llegan tus juguetes esta Navidad, es por la congestión que enfrentan puertos 

del mundo 

La congestión que afecta a los puertos de todo el mundo ha obligado a varios 

portacontenedores a desviarse de Inglaterra a puertos europeos situación que 

durará entre seis y nueve meses más, señaló la Asociación de Puertos Británicos 

(BPA). 

 

Inflación frena economías emergentes 

Las expectativas de inflación se están consolidando en niveles altos, principalmente 

por las interrupciones en las cadenas de suministro. 

 

Futuros de maíz caen a mínimos de un mes 

El precio de los futuros del maíz cayeron el miércoles a un mínimo de cuatro 

semanas en la Bolsa de Chicago, a la espera de conocer los datos semanales 

reales de inventarios de Estados Unidos, el jueves. 

 

El precio del crudo ha subido 100% 

Los precios del petróleo mantienen una firme tendencia alcista desde agosto, 

regresando a niveles no vistos desde hace tres años. 

 

Resiste café mexicano a ruta de obstáculos y barreras 

El olor que emana del “elixir de la vida” invade todo el entorno de quien lo consume 

al iniciar cada mañana, porque sí, el café da un respiro de tranquilidad y al mismo 

tiempo un toque de energía para sobrellevar la agitada carga de los habitantes de 

la urbe, quienes generalmente desconocen la compleja ruta que tienen que transitar 

los granos de café para llegar hasta la mesa. 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Si-no-te-llegan-tus-juguetes-esta-Navidad-es-por-la-congestion-que-enfrentan-puertos-del-mundo-2021131038
https://www.contrareplica.mx/nota-Si-no-te-llegan-tus-juguetes-esta-Navidad-es-por-la-congestion-que-enfrentan-puertos-del-mundo-2021131038
https://www.24-horas.mx/2021/10/14/inflacion-frena-economias-emergentes/
https://www.24-horas.mx/2021/10/14/futuros-de-maiz-caen-a-minimos-de-un-mes/
https://www.24-horas.mx/2021/10/14/el-precio-del-crudo-ha-subido-100/
https://www.reporteindigo.com/indigonomics/resiste-cafe-mexicano-a-ruta-de-obstaculos-y-barreras/
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Protege Nahle monopolio sindical, acusa morenista 

Las protestas y violencia en la refinería de Dos Bocas tienen su origen en el 

monopolio de un sindicato que extorsiona y consiente abusos laborales, denunció 

la diputada de Morena Susana Prieto, quien acusó a la Secretaria de Energía, Rocío 

Nahle, de solapar esa situación. 

 

Vinculan a proceso a dos peritos por caso Ayotzinapa 

Un juez de Distrito vinculó proceso a Mauricio Cerón y Patricia Gómez, Integrantes 

de la Coordinación General de Servicios Periciales de la entonces Procuraduría 

General de la República (PGR), por su probable comisión del delito de obstaculizar 

la investigación del hecho delictuoso. 

 

Política migratoria beneficiará a 4.9 millones de mexicanos 

Estados Unidos ha decretado una serie de medidas que benefician a los residentes 

fronterizos y a los indocumentados mexicanos luego de la reunión de alto nivel en 

México en que se acordó un nuevo plan bilateral de cooperación en seguridad. 

 

Paro en Dos Bocas: ‘Están muy deseosos de que haya tragedia’, responde AMLO 

a Calderón 

Tras las protestas y el paro de labores en la refinería de Dos Bocas, en Paraíso, el 

presidente Andrés Manuel López Obrador sostuvo este jueves que sus adversarios 

están deseosos de tragedia. 

Morena cede; está abierto a cambios en la reforma 

MANUEL RODRÍGUEZ Diputado de Morena “El compromiso de Morena es tratar 

de convencer a todos los diputados federales de los beneficios que va a aportar esta 

reforma” 

La bancada de Morena en la Cámara de Diputados se declaró dispuesta a modificar 

la iniciativa de reforma constitucional en materia eléctrica, que presentó el 

presidente Andrés Manuel López Obrador, incorporando los temas de preocupación 

e interés de los partidos de oposición, a fin de lograr su aprobación. 

 

https://www.reforma.com/protege-nahle-monopolio-sindical-acusa-morenista/ar2276997
https://www.excelsior.com.mx/nacional/vinculan-a-proceso-a-dos-peritos-por-caso-ayotzinapa/1476884?utm_source=channel&utm_medium=nacional&utm_campaign=block-stage
https://www.excelsior.com.mx/global/politica-migratoria-beneficiara-a-49-millones-de-mexicanos/1476974?utm_source=channel&utm_medium=global&utm_campaign=block-stage
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/10/14/paro-en-dos-bocas-estan-muy-deseosos-de-que-haya-tragedia-responde-amlo-a-calderon/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/10/14/paro-en-dos-bocas-estan-muy-deseosos-de-que-haya-tragedia-responde-amlo-a-calderon/
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20211014/textview
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Comunicación en el Metro funciona bien, dice director 

Guillermo Calderón, director del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro, 

señaló que no recibieron la denuncia por presuntas fallas en la comunicación Tetra 

de operadores y reguladores del Puesto Central de Control (PCC1) y que fue 

archivada por la Dirección de Atención a Denuncias e Investigación de la Contraloría 

capitalina, pero aseguró que el equipo de comunicaciones opera con estándares de 

“buenos a excelentes”. 

 

Pérdidas por 4 mil 121 mdp debido a 'tomas' de casetas 

Ciudad de México. La toma de casetas de peaje en 2020 ocasionó pérdidas por más 

de 4 mil 121 millones de pesos, y este es un problema “que ya no corresponde a 

actos de protesta social, sino al actuar de organizaciones delincuenciales”, donde 

Caminos y Puentes Federales ha resultado la operadora más afectada, destacó el 

secretario de Comunicaciones y Transportes, Jorge Arganis, en el Senado. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20211014/textview
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/10/14/politica/perdidas-por-4-mil-121-mdp-debido-a-tomas-de-casetas/
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Denunciará Venezuela a Duque por 'exterminio' de migrantes 

El Gobierno venezolano denunciará al Presidente de Colombia, Iván Duque, ante la 

Corte Penal Internacional (CPI) por el "exterminio" de sus migrantes, dijo el 

miércoles la Vicepresidenta Delcy Rodríguez tras la muerte de dos menores de edad 

en la frontera del país vecino. 

 

“Demasiado apego al poder”: AMLO responde a Calderón sobre los incidentes en 

Dos Bocas 

"Demasiado apego al poder", así fue como el presidente Andrés Manuel López 

Obrador respondió al ex presidente Felipe Calderón Hinojosa sobre los incidentes 

en la refinería de Dos Bocas. 

 

SFP halla desvío de 86 mdp en Conade 

La Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade), que preside Ana 

Gabriela Guevara, “está bajo la lupa” de la Secretaría de la Función Pública 

(SFP) por investigaciones a funcionarios acusados de enriquecimiento ilícito y 

desvíos de recursos que suman 86.5 millones de pesos; además, investiga 

irregularidades en las secretarías del Trabajo y Bienestar. 

 

¿Qué bancos cobran más comisión por retiro de efectivo? ¡OJO¡ Aquí la lista 

Para los usuarios de las instituciones bancarias retirar dinero de los cajeros 

automáticos es una actividad común, sin embargo, si retiran efectivo de un cajero 

automático que no pertenece al banco emisor de tu tarjeta se les cobra 

una comisión la cual varía dependiendo de la institución. Por ello muchos 

se preguntan ¿cuáles son las comisiones que cobra cada uno de ellos? 

 

 

 

https://www.reforma.com/denunciara-venezuela-a-duque-por-exterminio-de-migrantes/ar2276953?v=2
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/10/14/demasiado-apego-al-poder-amlo-responde-calderon-sobre-los-incidentes-en-dos-bocas-344415.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/10/14/demasiado-apego-al-poder-amlo-responde-calderon-sobre-los-incidentes-en-dos-bocas-344415.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/10/14/sfp-halla-desvio-de-86-mdp-en-conade-344361.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/10/14/que-bancos-cobran-mas-comision-por-retiro-de-efectivo-ojo-aqui-la-lista-344407.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/10/13/el-sat-puede-fiscalizar-mi-cuenta-de-ahorro-descontarme-impuestos-podcast-finanzas-personales-344132.html
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Construimos la 4T en la SCT: Jorge Arganis 

El titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), Jorge Arganis 

Díaz Leal, aseguró que, desde la dependencia, participa en la construcción de la 

Cuarta Transformación (4T); sin embargo, los propios senadores de Morena le 

advirtieron que esta institución es el auténtico ejemplo del “elefante viejo y 

reumático” 

 

Se confrontan por caso líder de CTM y diputada 

El secretario del Sindicato de la Construcción de la CTM en Tabasco, Ricardo 

Hernández Daza, quien detenta los contratos colectivos de trabajo en la Refinería 

Dos Bocas, señaló a la diputada de Morena Susana Prieto Terrazas de “patrocinar” 

las agresiones a trabajadores en las instalaciones; en respuesta, la legisladora 

acusó a Hernández de explotación laboral y de enviar “porros” para agredir a los 

manifestantes. 

 

Rompen paz sindical y se desata violencia en Dos Bocas 

Una protesta que trabajadores de ICA Fluor realizaron afuera de la refinería de Dos 

Bocas, en Tabasco, para exigir mejores condiciones laborales y un aumento salarial, 

así como el cese del cobro de cuotas sindicales, derivó en hechos de violencia en 

los que al menos cinco personas resultaron con lesiones y tres detenidas. 

 

Paro en obra de Dos Bocas está controlado, asegura Rocío Nahle 

La secretaria de Energía, Rocío Nahle rechazó que el conflicto de paro de los 

trabajadores en la obra de la refinería de Dos Bocas, en Paraíso, Tabasco se deba 

al impago de horas extra de los trabajadores y aseguró que las protestas están 

controladas y se trata solo de un grupo de personas que están agitando los trabajos 

por la disputa del contrato sindical. 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/sct-asegura-construye-4t-elefante-viejo-reumatico-acusa-morena-455379
https://www.razon.com.mx/mexico/sct-participa-fortalecimiento-reactivacion-economica-pais-jorge-arganis-diaz-leal-455346
https://www.razon.com.mx/mexico/confrontan-caso-lider-ctm-diputada-455443
https://www.razon.com.mx/estados/rompen-paz-sindical-desata-violencia-dos-bocas-455447
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/rocio-nahale-asegura-que-el-paro-en-dos-bocas-esta-controlado-7336165.html
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Mexicanos perciben mayor corrupción 

La percepción que los mexicanos tienen sobre la corrupción se ha incrementado en 

los últimos tres años, periodo que abarca el gobierno de Andrés Manuel López 

Obrador, según las cifras de World Justice Project (WJP). 

 

Suprema Corte mantiene prohibición de siembra de maíz transgénico  

La primera sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) de México 

negó este miércoles por unanimidad y sin discusión cuatro amparos que empresas 

transnacionales interpusieron contra la decisión judicial que les impide sembrar 

maíz transgénico en el país para fines comerciales. 

 

Aprueba H. Consejo Técnico del IMSS Contrato Colectivo de Trabajo 

El Consejo Técnico del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) aprobó por 

unanimidad la Revisión Integral del Contrato Colectivo de Trabajo, Bienio 2021-

2023, entre el Instituto y el Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social 

(SNTSS).  

 

Prioritario para SFP reglas de operación para apoyo a atletas de alto rendimiento 

El secretario de la Función Pública, Roberto Salcedo Aquino, aseguró ante 

diputados que en su escritorio se encuentra como prioridad la supervisión y las 

reglas de operación de los recursos que deben destinarse a los atletas de alto 

rendimiento desde la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade), y 

que sean ellos los beneficiarios finales. 

 

Gustavo de Hoyos responde a AMLO tras ataque a la coalición “Va por México” 

Un nuevo episodio de la rivalidad entre el presidente Andrés Manuel López Obrador 

y la coalición “Va por México” inició el miércoles cuando, en conferencia matutina, 

el mandatario exhibió una fotografía de la reunión entre empresarios y partidos 

políticos que integran esta organización, a la cual tildó de ser “una vergüenza”. 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/mexicanos-perciben-mayor-corrupcion-7339193.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/suprema-corte-mantiene-prohibicion-siembra-maiz-transgenico.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/aprueba-h-consejo-tecnico-imss-contrato-colectivo-trabajo.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/prioritario-funcion-publica-apoyo-alto-rendimiento-denuncias-corrupcion-1.html
https://www.contrareplica.mx/nota-Gustavo-de-Hoyos-responde-a-AMLO-tras-ataque-a-la-coalicion-Va-por-Mexico--2021141013
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Rechaza Inai que visita a AIFA afecte su autonomía 

El Pleno del Instituto Nacional de Acción a la Información (Inai) aseveró que la visita 

que hicieron seis de sus integrantes a las obras del Aeropuerto Internacional Felipe 

Ángeles (AIFA) no les compromete en su autonomía para las resoluciones que tome 

sobre este u otros temas. 

 

Acataré método que elija Morena, asegura Ebrard 

El canciller Marcelo Ebrard sostuvo que solo a través de Morena buscará la 

candidatura presidencial y que respetará el método de elección que se determine. 

 

Llama Del Mazo a regresar a aulas y combatir rezago 

El gobernador del Estado de México, Alfredo del Mazo, llamó a todos los estudiantes 

mexiquenses a regresar a clases presenciales y con ello dar más empuje a su 

educación, tras el confinamiento por el Covid-19. 

 

Cúmulo de irregularidades en las estaciones migratorias 

Sobrepoblación, hacinamiento, contagios, agresiones físicas y verbales, falta de 

acceso a la salud e incluso la muerte son algunas de las situaciones que enfrentan 

las personas migrantes que son privadas de su libertad en las estaciones 

migratorias del INM mientras se resuelve su situación en México. 

 

Paro de labores en Dos Bocas es realizado por “personas no identificadas”: Ica Fluor 

La empresa Ica Fluor informó que el enfrentamiento entre trabajadores y elementos 

de seguridad en la Refinería de Dos Bocas fue protagonizado por “personas no 

identificadas”. 

 

 

https://www.24-horas.mx/2021/10/14/rechaza-inai-que-visita-a-aifa-afecte-su-autonomia/
https://www.24-horas.mx/2021/10/14/acatare-metodo-que-elija-morena-asegura-ebrard/
https://www.24-horas.mx/2021/10/14/llama-del-mazo-a-regresar-a-aulas-y-combatir-rezago/
https://www.reporteindigo.com/reporte/cumulo-de-irregularidades-en-las-estaciones-migratorias/
https://www.reporteindigo.com/reporte/paro-de-labores-en-dos-bocas-es-realizado-por-personas-no-identificadas-ica-fluor/
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Más gastos, más impuestos 

¿Qué plan tiene el Gobierno de coalición PSOE-Podemos, apoyado 

parlamentariamente por partidos separatistas, nacionalistas y regionalistas 

diversos? Si los Presupuestos son la cara y ojos del proyecto España 2022, la 

respuesta es sencilla: más gastos. 

 

 

ALICIA SALGADO 

No habrá cambio en IEPS, seguirá en... 

Le confirmo. Ni el área de Ingresos ni el SAT están dispuestos a perder una 

recaudación de entre 15 mil y 20 mil millones de pesos para cambiar el IEPS en 

bebidas destiladas de alta graduación alcohólica, pues ni resuelve el problema de 

ilegalidad y echar montón en un parlamento abierto sólo revela el tamaño del 

impulso económico que hay detrás del activo cabildeo. 

 

El lunes, de 42 participantes, 12 presentaron el mismo argumento, con corchetes y 

comillas, lo que resultó hasta en enojo de quienes no pudieron tener más de 5 

minutos para presentar su propuesta de cambio a la miscelánea fiscal que está por 

ser dictaminada en la Comisión de Hacienda, que preside el diputado del Verde Luis 

Armando Melgar. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elmundo.es/economia/2021/10/14/61672f88fc6c83c5788b45b4.html
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/no-habra-cambio-en-ieps-seguira-en-estudio/138146
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/no-habra-cambio-en-ieps-seguira-en-estudio/138146
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FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1.  Herramientas. La Ciudad de México presenta tasas de incidencia delictiva a la 

baja y parte de los resultados es gracias a los trabajos de inteligencia y estrategia 

implementados por las autoridades, así como el constante combate a los grupos 

criminales. Omar García Harfuch, secretario de Seguridad Ciudadana de la CDMX, 

aseguró que desde que a la Secretaría se le otorgó el poder de investigación, en 

marzo de 2020, ha ayudado a disminuir los índices delictivos. En junio se iniciaron 

una serie de operaciones para desarticular ciertas células delictivas que estaban en 

una pugna importante y que generaban mucha violencia en la CDMX, afirmó el 

titular de la SSPC. Apoyo total de la Fiscalía. Y, por si fuera poco, de los ciudadanos 

también. 

2.  Prometer no empobrece. En la búsqueda de los votos de la oposición a favor de 

la reforma eléctrica del presidente Andrés Manuel López Obrador, representantes 

de Morena y del PT ofrecieron escuchar a todas las partes, diálogo, garantías a los 

inversionistas y cambios a la propuesta original. Este tono conciliador caracterizó la 

primera reunión de la Comisión de Energía de la Cámara de Diputados, en la que 

se aprobó un programa de trabajo que establece el compromiso de auspiciar el 

mejoramiento del marco normativo para las inversiones, su regulación y la libre 

competencia en este sector económico. Es mejor irse por la suave, pues el 

enfrentamiento sólo representa tiempo perdido, y si hay que aprobarla, para luego 

es tarde. 

 

 

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

Escudriñar el pasado (I) 

Por estos mismos días de octubre, hace 48 años, la vida pública de Guadalajara 

había sido trastocada por los secuestros del empresario Fernando Aranguren 

Castiello y del cónsul honorario del Reino Unido, Anthony Duncan Williams. 

Ambos fueron plagiados por sendos comandos de la Liga Comunista 23 de 

Septiembre, la mañana del miércoles 10 de octubre de 1973. Aranguren, cuando se 

dirigía en su vehículo a la fábrica en la zona industrial de Zapopan, y Duncan 

Williams, en su propia casa, mientras desayunaba con su familia. 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1477004
https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/escudrinar-el-pasado-i/1476994
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JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

Energía, mentiras y promesas 

Nuevamente en la mañanera, se dijo que no hay nada expropiatorio en la reforma 

eléctrica, incluso Miss Vilchis, en su gustada sección Quién es quién en las 

mentiras, destacó que eso era falso y que de lo que se trataba era de evitar abusos 

de autogeneradores. 

Pero resulta que no es verdad. La reforma sí es expropiatoria y ello se encuentra en 

el propio texto de la iniciativa que dice textualmente en uno de sus artículos 

transitorios que, de aprobarse, cancelaría “los permisos de generación eléctrica 

otorgados y los contratos de compraventa de electricidad con el sector privado”. Eso 

es en los hechos una expropiación. Eso involucra a grandes empresas generadoras, 

así como a personas físicas que han instalado sus paneles solares para, como las 

empresas, generar energía más barata, para sus industrias y comercios o para sus 

hogares. 

 

LEO ZUCKERMANN 

De trabajadores indocumentados y autos ‘chocolate’ 

En todos los países, los políticos tienden a pensar que ellos pueden controlar el 

mercado. Por lo general, se equivocan, sobre todo cuando hay una gran demanda 

de un bien que se apareja con una gran oferta de este bien. 

Es lo que sucede en el mercado laboral de Estados Unidos. Para ser competitivos 

y poder seguir creciendo su economía, hay mucha demanda de mano de obra 

barata. Del otro lado de la frontera, en México, existe mucha oferta de trabajadores 

que no encuentran en su país trabajos bien remunerados. Las fuerzas de la oferta 

y demanda se juntan. No hay manera de detenerlas en los más de tres mil kilómetros 

de frontera que existen entre el país exportador y el importador de mano de obra. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/energia-mentiras-y-promesas/1476991
https://www.excelsior.com.mx/opinion/leo-zuckermann/de-trabajadores-indocumentados-y-autos-chocolate/1476997
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EL CONTADOR 

El Contador 

1.  Aterrizaron buenas nuevas para México y es que British Airways, que a nivel 

global lleva Sean Doyle, volverá a conectar a los destinos mexicanos con Reino 

Unido. Esta noticia se da a conocer luego de que hace unos días ese país sacara a 

México de la lista roja que obligaba a que todos los pasajeros que llegaran tenían 

que pasar por cuarentena. Según la secretaria de Turismo, que encabeza Miguel 

Torruco, para el último trimestre se tendrán 110 mil 992 asientos programados hacia 

Cancún, Puerto Vallarta y Ciudad de México que serán operados tanto por British 

Airways como por TUI Airways. A propósito, aún está pendiente saber el momento 

en el cual Aeroméxico, que dirige Andrés Conesa, reinicie su vuelo entre la Ciudad 

de México y Londres. 

 

JOSÉ YUSTE 

Mentira, legalizar autos chocolate por inseguridad, se hace por contrabando 

El gobernador saliente de Baja California Sur, Jaime Bonilla, le insistió una y otra 

vez al presidente López Obrador, sobre la facilidad para legalizar los autos 

chocolate o chuecos. 

Esos vehículos son contrabando, entran al país mediante mafias en aduanas, sin 

pagar impuestos, y terminan siendo vehículos chatarra que al año los dejan tirados 

por no tener refacciones. 

 

 

MARICARMEN CORTES 

Regularización de autos chocolate,... 

Ahora sí que la industria automotriz, que es uno de los principales motores de 

crecimiento económico, está mal y de malas. A los problemas severos que enfrenta 

por la escasez de microchips que afectan tanto a la exportación como la producción 

automotriz, hay que sumar el decreto para legalizar autos chocolate que el 

presidente López Obrador firmará este sábado. 

Es, sin lugar a dudas, un golpe adicional a la industria y así lo manifestó la 

Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores, que lógicamente será la 

más afectada tras dos años de contracción en ventas que apenas comenzaban a 

regularizarse tras la pandemia. 

 

https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/138144
https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/138144
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/mentira-legalizar-autos-chocolate-por-inseguridad-se-hace-por-contrabando/138143
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/mentira-legalizar-autos-chocolate-por-inseguridad-se-hace-por-contrabando/138143
https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/regularizacion-de-autos-chocolate-golpe-industria-automotriz/138145
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JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

Ebrard va por la Presidencia 

En el destape que hizo el presidente López Obrador de sus precandidatos en julio, 

mencionó, entre otros, a Marcelo Ebrard, de lo que éste se había rehusado a hablar 

y ayer me dijo: sí voy a buscar la Presidencia de la República. 

En una entrevista en Radio Fórmula me confirmó que está en ese proyecto 

sucesorio, aunque es muy temprano y no nos podemos distraer, me dijo. Y me 

contó. 

 

TRASCENDIÓ 

Trascendió 

Que a una sola voz, los siete comisionados del INAI, que encabeza Blanca Lilia 

Ibarra, salieron al paso de críticas por su visita a las instalaciones del Aeropuerto 

Internacional Felipe Ángeles, argumentando que fue “de cortesía” y que para nada 

viola su autonomía, pues antes han efectuado ejercicios similares en la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación y en la UNAM y de forma alguna se compromete la 

vocación de defender el derecho a la información de los ciudadanos. 

Que en el círculo del coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, 

consideran oportuno hacer un llamado a la calma frente a una sucesión que, lejos 

de sumar esfuerzo para fortalecer y dar continuidad a la 4T, puede destruir la 

estructura nacional con la que ya cuenta el partido en caso de abrir más frentes, 

cuando de por sí el piso ya es disparejo y sus adversarios se frotan las manos ante 

un conflicto partidista que se avecina. El zacatecano, en tanto, hizo ver en Puebla 

que desde Palacio Nacional deben ser cautos, porque ya no se puede dar marcha 

atrás al debate abierto sobre el relevo. 

 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/regularizacion-de-autos-chocolate-golpe-industria-automotriz/138145
https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/regularizacion-de-autos-chocolate-golpe-industria-automotriz/138145
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/ebrard-va-por-la-presidencia
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/ebrard-va-por-la-presidencia
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1159
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1159
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CARLOS PUIG 

La otra (rara) foto política de la semana 

Nos hemos pasado buena parte de la semana entretenidos con la foto de Emilio 

Lozoya disfrutando muy campechano una tarde de sábado en un restaurante de lujo 

en CdMx, gracias a las concesiones que la Fiscalía General de la República le ha 

prodigado. Y como si fueran competencias, tuvimos otra fotografía. La de los líderes 

de la alianza Va por México más invitados. 

El primer escándalo fue la fotografía misma donde todos sonreían comodísimos y 

donde no aparecía una sola mujer. Algunos de los presentes han dicho que se dan 

cuenta del problema y han dicho que seguirán escuchando. Buena suerte, los que 

estaban ahí son los líderes —de esos partidos y sus bancadas— y sus 

aliados tendrían que inventarse algo que, evidentemente, se verá inventado. Es 

decir, no hay mujeres hoy en ese liderazgo y eso no se arregla con Photoshop. 

 

HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

El dedazo demoscópico 

Duró poco en boca del Presidente la candidatura presidencial de la jefa de gobierno 

de Ciudad de México, Claudia Sheinbaum.   

Anteayer dijo el Presidente que el proceso sucesorio de Morena volverá a 

las encuestas y que será candidato presidencial quien gane las encuestas. 

 

CARLOS MARIN 

Cárcel por dos huesos de pollo 

El fiscal especial Omar Gómez Trejo insiste en la perversidad de investigar a los 

investigadores del caso Iguala en lugar de practicar las diligencias que resolverían 

el caso demostrando cuál fue el destino de Los 43 de Ayotzinapa y a los 

responsables de la masacre llevarlos a prisión, incluido su protegido Juan, el 

sanguinario Gildardo López Astudillo, El Gil de Guerreros Unidos, por cuyas 

mentiras nada más falta que se le premie con un pato laqueado como el que Emilio 

Lozoya no pudo saborear a gusto. 

Ir ahora contra los peritos Mauricio Cerón Solana y Patricia Gómez Ramírez, porque 

sus dictaminaciones le estorban para fabricar una “verdad alterna”, ilustra el uso 

infame y a conveniencia de la recomendación que hizo hace casi tres años la 

Comisión Nacional de los Derechos Humanos . 

 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/la-otra-rara-foto-politica-de-la-semana
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/la-otra-rara-foto-politica-de-la-semana
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/el-dedazo-demoscopico
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/el-dedazo-demoscopico
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/carcel-por-dos-huesos-de-pollo
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/carcel-por-dos-huesos-de-pollo
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CONFIDENCIAL 

Monreal, en su propia pista con la eléc 

Nos confiesan morenistas en San Lázaro que el senador Ricardo Monreal “ya se 

pintó su propia pista” para el procesamiento legislativo de la iniciativa de reforma 

eléctrica del Presidente. Cuentan que mientras los diputados le propusieron trabajar 

“en conferencia” –conjuntamente y al mismo tiempo las cámaras de Diputados y de 

Senadores– “para hacer todo más rápido”, el zacatecano les dijo que no. Dicen que 

pidió que hagan su trabajo en San Lázaro, porque en el Senado será otro boleto la 

negociación con la oposición. No falta quien piensa –afirman– que el senador 

negociará con su propio estilo. 

Ebrard fija objetivo con claridad 

Para quienes pensaban que el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, 

podría coquetear con otra fuerza política de un color diferente al guinda, para 

postularse a la candidatura presidencial, las cosas ya quedaron claras. Sí quiere, 

reafirmó ayer en entrevista con Joaquín López Dóriga, y lo buscará por Morena y 

no por ninguna otra fuerza política. ¿Así o más claro? 

 

ENRIQUE QUINTANA 

A la oposición solo le quedan unos cuantos meses 

La foto es reveladora: partidos opositores y también grupos opositores de la 

sociedad civil. Una reunión de “Va por México” y “Sí por México” hace un par de 

días. 

Al presidente López Obrador le pareció “promiscuidad política”. 

 

DARÍO CELIS 

El retorno de los ‘chupasangre’ 

TAL PARECE QUE la preconvocatoria publicada por el ISSSTE para el servicio 

médico integral de laboratorios de análisis clínicos para el trienio 2022-2024, va 

dirigido oooootra vez al “Cártel de los chupasangre”. 

Sólo se adjudicarán en esta ocasión dos partidas de dos mil 500 millones de pesos 

cada una, y como vienen las bases, se dirige a los mismos que desde años han sido 

los beneficiados de estas licitaciones. 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2021/10/14/monreal-en-su-propia-pista-con-la-electrica/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2021/10/14/monreal-en-su-propia-pista-con-la-electrica/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/10/14/a-la-oposicion-solo-le-quedan-unos-cuantos-meses/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/10/14/a-la-oposicion-solo-le-quedan-unos-cuantos-meses/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2021/10/14/el-retorno-de-los-chupasangre/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2021/10/14/el-retorno-de-los-chupasangre/
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PABLO HIRIART 

Estados Unidos pierde un gran partido 

Durante 2020 y 2021, en Estados Unidos han muerto cuatro veces más policías por 

Covid que por razones de su trabajo. 

Los sindicatos de policías rechazan el mandato de vacunación obligatoria. No hay 

manera. 

Ahí está un ejemplo de que por donde pasa el populismo no vuelve a crecer el pasto, 

al menos por muchos años. 

 

RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

2024 

Como tantas cosas que hace distinto, el presidente Andrés Manuel López Obrador 

tiene semanas de haber ratificado públicamente que Claudia Sheinbaum es su 

candidata para sucederlo en 2024, y la jefa de Gobierno actuó en consecuencia, 

entregándose por completo a la agenda de confrontación del Presidente, actuando 

como apéndice de López Obrador. Sacrificó los márgenes de autonomía que 

estableció en la primera parte del sexenio, permitió que le cambiaran el vestuario, 

ajustó a su equipo y está armando grupos para que empiecen a recaudar gastos 

para la campaña. Con la decisión tomada por López Obrador, la pregunta es cuándo 

se irán de Morena los otros dos aspirantes a la candidatura presidencial, Marcelo 

Ebrard y Ricardo Monreal. 

 

 

Pepe Grillo 

¿Promiscuos o unidos? 

El presidente quiso sacarle raja política a la foto del encuentro entre empresarios 

que comandan la organización “Sí por México” y los dirigentes de PAN, PRD y PRD. 

La exhibió en la pantalla gigante de las mañaneras. Se escandalizó ante la muestra 

de “promiscuidad política” y sostuvo que solo los unen los “billullos”, que es una 

forma coloquial de referirse al dinero. 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/2021/10/14/estados-unidos-pierde-un-gran-partido/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/2021/10/14/estados-unidos-pierde-un-gran-partido/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/10/14/2024/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/10/14/2024/
https://www.cronica.com.mx/opinion/promiscuos-unidos.html
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Federico Arreola 

Comí con Santiago Creel y hablamos del 2024 en el PAN, en el PRI, en MC y en 

Morena 

No me gusta mantener en privado mis reuniones con personajes públicos con 

quienes he tenido diferencias muy fuertes. No veo problema en que se conozca lo 

hablado cuando no se tocan temas de la vida privada ni se dice nada confidencial. 

Comí con Santiago Creel en un restaurante de comida japonesa del hotel Hyatt, de 

Polanco, en la Ciudad de México; establecimiento fifí, sí, y bastante bueno, aunque 

quizá no tan agradable como el Hunan en el que Lourdes Mendoza exhibió a Emilio 

Lozoya. Nos acompañó el encuestador Aldo Campuzano. 

 

 

Rozones 

Encuentro en Guerrero 

Ameno encuentro, nos comentan, el que sostuvieron ayer figuras relevantes de la 

política guerrerense en la víspera de la toma de posesión de la gobernadora 

electa, Evelyn Salgado. La sede, nos cuentan, fue la casa del reconocido y recién 

laureado académico Eduardo López Betancourt, hombre de leyes muy cercano a la 

familia Salgado. Entre los asistentes convocados por este último a compartir el pan 

y la sal estuvieron el gobernador saliente, Héctor Astudillo, el exmandatario 

estatal Ángel Aguirre; el senador Manuel Añorve y el exalcalde de Acapulco Luis 

Walton, además de los líderes de las bancadas de Morena y del PRI en el Congreso 

local. Salgado Pineda, política y abogada de 39 años, asume la gubernatura 

mañana, para acercar la Cuarta Transformación a la entidad. 

 

Javier Solórzano 

El cerca-lejos del 2024 

El Presidente ha enviado mensajes abiertos como para hacer ver a quién quiere 

perfilar como su sucesora.  

La concentración del poder en López Obrador en el gobierno y Morena lleva a la 

interpretación de que no optará por alguien que pueda cuestionar o cambiar lo que 

pretende dejar como herencia transexenal. 

https://www.sdpnoticias.com/opinion/comi-con-santiago-creel-y-hablamos-del-2024-en-el-pan-en-el-pri-en-mc-y-en-morena/
https://www.sdpnoticias.com/opinion/comi-con-santiago-creel-y-hablamos-del-2024-en-el-pan-en-el-pri-en-mc-y-en-morena/
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/encuentro-guerrero-455444
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/cerca-lejos-2024-455445


                                                                                                                                                                                    

50 
 

Bibiana Belsasso 

Desabasto de gas 

Esta semana en la Ciudad de México y zonas conurbadas han habido 

manifestaciones de distribuidores de gas que han paralizado gran parte de la 

ciudad, y además, un número enorme de consumidores están a punto de quedarse 

sin poder cargar sus tanques. 

El lunes pasado bloquearon 10 puntos importantes por donde transitan a diario miles 

de capitalinos, ocurrió en horas pico, entre los puntos estuvieron: cerca de la Torre 

de Pemex, Anillo Periférico, a la altura del centro comercial Perisur, Barranca del 

Muerto y Periférico, Ermita y Eje 6, Avenida Tláhuac Chalco y San José. 

 

Arturo Damm 

De la contrarreforma (4/5) 

Afán de lucro, lo que motiva a los empresarios, dueños de empresas privadas. 

Intención de beneficio social, lo que motiva a los políticos, administradores de 

empresas gubernamentales. 

¿Cómo entender el afán de lucro que mueve a las empresas privadas? Como la 

intención de maximizar, no solamente obtener, utilidades, en beneficio del 

empresario. 

 

 

Marco A  Mares 

Regularizará AMLO, autos chocolate 

Ya lo había anticipado hace cuatro meses y ahora lo cumplirá. 

El presidente Andrés Manuel López Obrador firmará el próximo fin de semana un 

acuerdo para regularizar los autos “chocolate” en siete estados de la frontera norte 

del país. 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/desabasto-gas-455421
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/contrarreforma-4-5-455430
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Regularizara-AMLO-autos-chocolate-20211014-0030.html
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La gran Carpa 

Oso en bicicleta 

La diputada tamaulipeca de Morena Adriana Lozano impulsa una iniciativa para 

eliminar el IVA en alimentos de animales de compañía y hacer deducibles del ISR 

los gastos médicos y veterinarios. La motivación principal de esta propuesta es 

apoyar a las personas que tienen animales de ayuda, a los albergues que cuidan 

de animales abandonados y a las familias que tienen integrantes no humanos. 

 

 

¿Será? 

Fiesta bajo la lupa 

Luego del anuncio del regreso de un AMLOFest al Zócalo, el próximo 1 de diciembre 

para celebrar los tres años de gobierno del Presidente, habrá que estar pendiente 

si los organizadores nuevamente contratan los servicios de Yazmín Adriana 

Bolaños López, quien antes de la pandemia llevó a cabo los eventos del Ejecutivo 

frente a Palacio Nacional y tuvo contratos por arriba de los 36 millones. Sin 

embargo, estos contratos se dieron por adjudicación directa. Situación que ni 

Morena ni el Presidente conocen. ¿Será? 

 

 

Dinero 

La persona más cercana al corazón de Beatriz Gutiérrez Müller y Andrés Manuel 

López Obrador para cederle el departamento que ocupan en Palacio Nacional, en 

tres años más, sin duda es Claudia Sheinbaum. Pero no es la única aspirante. 

Marcelo Ebrard es un realizador formidable, lo mismo rescata a Evo Morales que 

consigue vacunas en todo el mundo y suaviza relaciones con dos personajes tan 

disímbolos como Trump y Biden. López Obrador dijo que no tiene candidato ni 

candidata –para decirlo metafóricamente, no ha salido humo blanco del balcón 

principal que da al zócalo–. La selección se hará por medio de encuestas, como 

ordenan los estatutos de Morena. Tanto Claudia como Marcelo expresaron ayer que 

están de acuerdo con el procedimiento. Todavía no habría que descontar a Tatiana 

Clouthier, la coordinadora general de la campaña que llevó a la Presidencia a 

Andrés Manuel. Los signos de mejoría de la economía hacen lucir su trabajo. ¿Y 

Ricardo Monreal? Hará sus propias encuestas… por separado. 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20211014-0033.html
https://www.24-horas.mx/2021/10/14/fiesta-bajo-la-lupa/
https://www.jornada.com.mx/2021/10/14/opinion/006o1eco
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Astillero 

A reserva de que se precisen los términos de lo acontecido ayer en Dos Bocas, 

Tabasco, y con el encuadre que ha dado la propia empresa involucrada, ICA Fluor, 

al hablar de infiltrados y provocaciones, más ciertas maniobras mediáticas 

desesperadas en busca de magnificar el conflicto, es posible analizar los sucesos 

en el contexto de la enconada batalla que se libra a propósito de la reforma 

energética en general y, en particular, la eléctrica que está en curso, con el litio 

como tema que no es secundario. 

Ese análisis de contexto no debe minimizar ni pretender la justificación de los 

hechos sangrientos: trabajadores en demanda del cumplimiento de mejores 

condiciones laborales y de compromisos no satisfechos fueron dispersados y 

atacados por policías ¿sólo estatales?, con disparos de balas de goma y gases 

lacrimógenos, según las imágenes y testimonios difundidos, en una acción 

represiva suscitada en un área de seguridad nacional, donde se construye una 

refinería de petróleo que forma parte destacada del proyecto de recuperación de 

soberanía energética del actual gobierno. 

 

Rayuela 

 

Editorial 

ONG, vehículos de desinformación 

Las organizaciones Asociación Interamericana para la Defensa del Ambiente 

(AIDA), Centro Mexicano de Derecho Ambiental (Cemda), Centro de Energía 

Renovable y Calidad Ambiental (Cerca), Colectivo Ecologista Jalisco, Colima 2030, 

Conexiones Climáticas, Greenpeace México e Iniciativa Climática de México (ICM) 

publicaron un comunicado conjunto en el cual sostienen que, de ser aprobada, la 

iniciativa de reforma eléctrica enviada al Congreso por el Ejecutivo federal afectaría 

los derechos humanos a la salud, a un medio ambiente sano y a la participación 

ciudadana, además de que se alejaría al país de cumplir sus metas nacionales de 

transición energética y acuerdos climáticos internacionales. 

  

https://www.jornada.com.mx/2021/10/14/opinion/008o1pol
https://www.jornada.com.mx/2021/10/14/edito

